

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B.
Toda correspondencia administrativa
como de REDACCION debe dirigirse
al Editor. LA EMPRESA no responde
de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Admini-
stración: 123 varas al Este de la Ofi-
cina Telefónica, Avenida 2a. Oeste.—A-
parado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla
FRESCA DEL PAIS
La Gran Vía

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 7 DE MAYO DE 1911

NUMERO 2663

Banco Comercial de Costa Rica
San José, 7 de abril de 1911
Tipos de cambio
A LA VISTA
Londres... 110 1/2 o/c
New York... 116 1/2
San Francisco... 116 1/2
New Orleans... 116 1/2
París... 108 1/2
Barcelona... 97
Hamburgo... 106 1/2
Jamaica... 120

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en la oficina esquinera detrás de
la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesore-
ria de la Junta de Caridad. Enero 2.
Aviso
Se alquilan los altos de la casa contig-
ua a la de don Salvador Lara, 32a.
Avenida Este número 24. También la
parte baja, que ocuparon los señores
Bertheau & Co. con venta de calzado.
Pormenores en la oficina de Felipe J.
Alvarado & Co.—San José, 30 de mar-
zo de 1911.
F. MONTERO BARRANTES
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla,
veinticinco varas al oeste del almacén de Ma-
ta.—Enero 9. 1 m.

Cartago al dia
Fálta de higiene. - Las leyes para
todos. - Otras noticias
-Los vecinos de la Pitahaya, lugar
donde desaguan las cloacas, se que-
jan de la falta de higiene de ese lu-
gar, pues el mal olor que despiden
esos focos de infección, es insosteni-
ble, notándose un completo abandono
sobre el particular.
-Hace falta que los guardas se
den un paseo por estos lados, por la
razón que en algunos establecimien-
tos adulteran el licor sin acordarse
que es un fraude que se le hace al
pueblo, pues es suficiente sacarle el
impuesto, con la disminución de la
medida.
-Si las leyes alcanzan tanto a los
grandes y pequeños, como a los ricos
y pobres, me parece que deben cum-
plirse al pie de la letra.
-A este respecto hemos notado que
algunos edificios, y principalmente de
comercio, como son los de Rivera &
Hermanos, los cuales están a punto de
desplomarse, no han sido derribados,
cual es una continua amenaza. Si esto
sigue así, tendríamos que lamentar
cuando menos se piense alguna des-
gracia.
-Por qué si a la mayor parte de los
pobres se les ha ordenado derribar sus
casas, no se les obliga a los señores
Rivera derribar la suya?
-Los que deseen obtener buena cali-
dad de pan, pueden ocurrir a la nueva
panadería de Santos Rojas, que queda
frente a la Oficina de Correos y Telé-
grafos.
-La Municipalidad está palpando los
buenos efectos que está dando la nueva
reforma que se le dió al antiguo y bruta-
l sistema de darle muerte a los caues.
Las entradas que se han obtenido desde
su principio hasta la actualidad son re-
gulares. Lo que no encontramos muy
bueno es que los caues que no se ven-
den, sean ahorcados en el mismo lugar,
dando un espectáculo triste ante el pú-
blico. Es preferible que se lleven fuera
de la población y se les dé un bala-
zo en vez de ahorcarlos.
-Urge el pronto traslado de las escue-
las, pues con las alternativas de las
clases, según el horario en que deben
registrarse los varones y mujeres, los re-
sultados de los exámenes de fin de
año serán pésimos.
-Los vecinos de Guadalupe, siem-
pre amantes del progreso, están for-
mando el cuadrante de la población,
y hasta no han puesto ningún obs-
táculo que pudiera entorpecer el ade-
lanto de su nuevo barrio, el que por su
posición topográfica, clima y demás
cualidades insuperables, se llevará la
palma entre sus pueblos circunveci-
nos.
-El viernes se verificaron los fune-
rales en honor de los que fueron Ma-
ría Zavaleta é hijos y José Zavaleta é
hijos, fallecidos el 4 de mayo.—Corres-
ponden.

Edgar Knöhr & Cía.
San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)
Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos:
Cerveza Munich "Pachorr" (Cl. 4.50 doc.)
Cerveza El Castillo (Stiff-Bräu Cl. 4.40 doc.)
Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan y Cia.)
Vinos del Rhin de Burdeos y españoles (dulces y secos).
Mantequilla alemana y danesa. Brevé dulce "La Legítima".
Tabacos Virginia y Connecticut. Betún Cl. 4.10 (Cl. 9.00 grza.)
Fosforos Sirius (tamaño grande) a Cl. 15.00 lata
Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas.
Hierro para techo 25 30 G. Polvo insecticida "Pereat".
Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Teutonia.
Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. S. Pio X. Despertadores.

Maderas DEL Pacífico
HOPKINS & ORLICH
SAN RAMON
Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos.
Ventas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos.
DIRECCION.—Depósito: en San José: 7ª Avenida Oeste fron-
te a la casa del Consúl Italiano, y 50 varas al Este de la del Lic.
don Vidal Quiros. Abril 5. — 1 m.

VER Y CREER
El Almacén de Materiales de Zapatería del que
fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por
un inmenso surtido en esta clase de artículos,
todos nuevos, a precios sumamente más bajos
que los anteriores.
Además, hay un gran surtido de betunes, prin-
cipalmente por el BETUN CROMAL que da un bri-
llo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a
precios sumamente bajos, y también se ha refor-
zado por un surtido de toda clase de fierros, cuer-
ros finos y ordinarios, desde el precio más bajo
hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y pre-
cio, y toda clase de materiales concernientes al
ramo.
No compre antes de visitar este
afamado establecimiento de materiales

ALSEN
el rey de los CEMENTOS
Ordenes por cable á costa del Agente en Costa Rica
ALF. ESQUIVEL

La Veloce
NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI TORINO"
Sale de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Tri-
nidad, La Guayra, Ourazao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mis-
mo mes, y sale el mismo día para Oolón, Oartagena, Ourazao, Puerto Cabello,
La Guayra, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y
Génova.
Precios de pasaje á Génova
Primera clase frs. 700
Segunda " 550
Tercera " 200
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oolón á Génova en 20 días
y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin tra-órdo), ofrecen
á los pasajeros las mejores comodidades, para hacer el viaje á Europa.
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para fami-
lias y camareros de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a.
clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
-Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase
tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de ter-
cera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis.
De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cum-
plidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puer-
tos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José—SASSO Y PIRIE, Agentes
Y en Limón. F. I. Alvarado & Co. sub-agentes.
San José 1º de Mayo de 1911

TINTORERIA
PERALTA
Al Sur del Colegio de Señoritas
Tintas finas de co-
lores sólidos sin in-
gredientes dañinos
Ordenes por correo libres de porte
PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA

Conmemorando
el aniversario de
la catástrofe de Cartago
Paraiso, 5.—Ayer tarde se empezó á
conmemorar el aniversario del terremoto,
to, con rosario y sermón solemnes, y hoy
con suntuosas funerales y procesiones al
cementerio en ordenado desfile, com-
puesto de cefradías, escuelas, municipi-
alidad, autoridades, empleados públi-
cos y vecinos.
El Compañero estaba cubierto de co-
ronas y al pie de las tumbas donde re-
posan los venerandos restos de aquellos
seres cuya existencia tronchó el cata-
clismo, se ejecutaron las paces y ritos
eclesiásticos. El señor Cura, con la e-
locuencia que le es propia, pronunció
un discurso, pero de tal manera que no
hubo persona que no se contrastara pro-
véase la cuarta página

LA UNITED FRUIT COMPANY
Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los
puntos que abajo se expresan.
Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán
un servicio de Cabotaje así: salen de Limón
(Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para
Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para
Kingston (Jamaica) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala
en Pio. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.
Vapores Limón, San José y Esparta de 2,500 toneladas cada uno. SERVICIO SE-
MANAL entre Limón y Boston. Salen de Li-
món los domingos.
Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consúl Americano en
San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constan-
cia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben pro-
veerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.
Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT
COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores
Sasso & Pirie en San José.
E. J. HITCHCOCK, —Administrador

¿Puedes abandonar éste hábito de beber,
Es posible ahora curar la pasión
por las bebidas embriagadoras.
Los esclavos de la bebida pueden ser
librados de éste hábito, aun
contra su voluntad.
Ha sido inventada una cura inofensiva llamada
Polvo Coza, es fácil de tomar, apropiada para
ambos sexos y todas edades y puede ser admini-
strada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conoci-
miento del intemperante.
Todas aquellas
personas que
tengan un em-
briagador en la
familia ó entre
sus relaciones, no deben dudar
en pedir la muestra gratuita de
Polvo Coza. Escribe hoy:
COZA POWDER CO.,
76, Wardour Street, Londres.
El Polvo Coza puede ser tam-
bien obtenido en todas las far-
macias y si Vd. se presenta á
uno de los depósitos al pie indi-
cados puede obtener una
muestra gratuita, pero nó si Vd.
escribe. Si no puede Vd. presen-
tarse, pero desea escribir para
adquirir la muestra gratuita,
dirigirse DIRECTAMENTE á COZA
POWDER CO., 76, Wardour Street,
Londres, Inglaterra. 526
Depósitos: EN ALAJUELA
Botica del Mercado de
EVARISTO P. FERNANDEZ

No mas canas
En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente á la Iglesia
del Carmen (contiguo á la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVI-
LLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURA-
DORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con
su solo frasco de este sítate se conserva el pelo del color natural.
Único Agente en Costa Rica,
Mannel Saldías
San José, noviembre 4

El pueblo en olvido

Mejórese su situación

Escuelas de adultos en los pueblos

Mucho se ha luchado por medio de la Prensa para que nuestros gobiernos se acuerden del pueblo, pero ha sido sin mayor provecho. Se ha predicado tanto sobre este asunto, que aún así, siempre han quedado nuestros campesinos en la situación desesperante porque atraviesan. Pasan Gobiernos, se suceden nuevas energías en el manejo de los negocios del Estado, y continúa el pueblo en el olvido.

Sólo en determinadas ocasiones, apenas si se vuelven los ojos hacia él y esto cuando es indispensable su apoyo, en valiosísimo contingente.

En las luchas políticas vemos cómo se acuerdan hasta del último labrador que tranquilamente labra su pan en el interior de las montañas: se le trae a la ciudad vecina, se le habla de patriotismo, y también de su valioso apoyo para hacer triunfar una causa, que siempre la llaman causa del pueblo; se le hacen mil ofrecimientos, y todo el mundo lo llama de don, y se le trae de aquí para allá, colmándosele de atenciones.

El pueblo, juzgando por su buena fe, legítima herencia de sus antepasados, se deja llevar por esta corriente, y lucha, trabaja en pro del partido a que ha sido atraído, firmemente convencido de que así se mejorará la situación desesperante porque atraviesa. Pero llega la hora anhelada: la fortuna los favorece y el triunfo es de ellos, los de arriba. Ha llegado la hora de nuestra redención, plena el pueblo costarricense; pero transcurren los días, pasan los meses, se termina el período de ley, y queda siempre en el mismo estado, y aun en peores circunstancias, pues se le gravan con contribuciones sumamente exorbitantes, las cuales han contribuido en gran parte a la ruina de nuestros campesinos, porque, con el misero jornal con el cual escasamente pueden comer, tienen que contribuir también para los gastos generales.

Principalmente, debieran atender nuestros gobiernos a las necesidades del pueblo, para que este sea feliz, y la riqueza nuevamente sea recuperada.

Mejórese la agricultura, pero de una manera práctica, eficaz, no de teoría; désele énfasis a las industrias; constrúyanse caminos por todas partes para habilitar las regiones más fértiles de que está llena por todas partes el país.

Dinero no hay con qué hacer estas

obras, me contestarán algunos. ¿Y cómo lo hay para otras cosas innecesarias? pregunto yo. Diamólyase el presupuesto de manera que resten suficientes fondos para ayudar a nuestros labradores.

Los egresos del país, comparativamente con la riqueza nacional, son sumamente exagerados; recórrase en lo posible, y devuélvase lo economizado al pueblo en obras útiles, como caminos, puentes, establecimientos de enseñanza, etc.

Constantemente vemos en los periódicos relatos de estafas cometidas en perjuicio de nuestros campesinos, aprovechándose de la poca instrucción que poseen. En los centros de comercio, en donde estos se aglomera, se observará cómo la multitud de ellos desconocen las principales reglas de la aritmética y hasta la lectura y la escritura.

En los pueblos en donde haya maestros de escuela, podrá recargarse a éstos unas clases nocturnas para adultos, con el fin de enseñar al pueblo lo indispensable. De este modo, muchos individuos sin perjudicarse en sus trabajos en lo más mínimo, podrán conocer siquiera las bases necesarias que le servirán de inmenso provecho.

Pero este recargo no debe hacerse a los maestros sin la correspondiente subvención, porque con lo que actualmente están dotados, no se remunerar legítimamente sus servicios. Son los empleados más mal pagados de la República, y los que trabajan más.

Estas escuelas de adultos les proporcionarían a los maestros un pequeño auxilio más, ayudándoles a medio vivir, mientras llegue la hora de que Costa Rica, siguiendo el ejemplo de las naciones cultas de la tierra, remunerere como se merece a los apóstoles de la enseñanza, que se sacrifican difundiendo la luz, luchando por el derrumbamiento del oscurantismo para hacer más felices a los hombres!

Ayúdense pues al pueblo, siquiera en sus necesidades indispensables; quítese el velo de la ignorancia de sus ojos, désele apoyo a la agricultura, ábranse caminos para ayudar a ésta, labrándose de ese modo el bienestar de la clase trabajadora.

El dinero que se vota, ese sudor condensado de nuestros labradores, no se debe gastar a manos llenas; sus necesidades lo reclaman, y el deber de todo Gobierno es satisfacerlas!—RICARDO JINESTA.

Los hombres del día

EN NICARAGUA

He aquí una de las figuras más prominentes de las milicias centro-americanas. El gallardo patriota nicaragüense ha probado, con sus actos, un heroísmo no desmentido jamás, ora como general invicto, ora como ciudadano de civismo bien probado. La posteridad se encargará de esculpir su nombre sobre granito eterno y la Gloria vendrá día por día a colocar lauros frescos sobre su ilustre frente de guerrero.

Nosotros al publicar su fotográfico no hacemos más que rendirle justo tributo, pues Emiliano Chamorro con su bizarra silueta de general evoca el nombre de aquellos guerreros romanos que la Historia de la Humanidad perpetúa en sus páginas, que llenan de admiración y respeto a las generaciones presentes.

Gloria para el ciudadano nicaragüense y paso a los de espada poderosa é indomable como los leones del Sahara.

Chamorro es una personalidad consagrada por el civismo y por la entereza; su espada hizo justicia y derrocó la oprobiosa tiranía de Zelaya en la gloriosa jornada emprendida el 11 de octubre de 1910.

En su último manifiesto lanzado a sus correligionarios lo vemos grande como Cincinnato, aconsejándoles unidad, disciplina y acatamiento a las leyes del gobierno que rige los destinos de su patria.

Aprovechando esta ocasión enviamos nuestro saludo al ilustre General Chamorro, a la vez que nuestra expresión de simpatía por sus relevantes méritos personales.



General Emiliano Chamorro

Un buen recuerdo

Don Simón Amador S., admirador entusiasta del arte de Mozart, ha obsequiado al Director General de Bandas, el bellísimo Two Step, Yolly Balla, el cual será estrenado en el concierto que se verificará el jueves en el Morazan.

Yolly y Palla será la 5ª pieza que se tocará en el programa de retreta, según promesa del maestro Campabadal.

El autor del Yolly Palla es el caballero norteamericano Mr. Milton H. Kobo, quien fué nuestro huésped hace pocos días, y quien tanto elogio hizo de nuestra banda durante su permanencia en este país.

Esperamos que la sociedad se dé cita en esa noche para escuchar música selecta.

Amortización N. 38

Fueron obsequiados los suscritores siguientes con un flux cada uno: Enrique Jiménez C., Juan Ferral F., Agustín Gutiérrez, José J. Alfaro, Félix Pastio, Jorge Montoro, Carlos Blanco, Luis Bonilla, Limón; Marcelino Calderón, Cartago; Rafael Escobar, Pacífico; Modesto Castro, Guapiles; Hipólito Torres, Puntarenas.

Amortización 2a. de c 0.50

Norberto Carvajal, San Ramón; Virgilio Chavarría, Esparta; Napoleón Cubero.

Se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio B., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., San Ramón y Palmares José J. S. Aguilar, Escalón. Alfredo Guzmán, Cartago. Aproniano Mata, Turrialba. Paulino Segura C., Oroquieta. Figuls & Cia., Estrada. Tomas Rodríguez, Guapiles. Miguel Guzmán, Juan Vinas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stieber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardon, Línea del Pacífico. C. Strasburger, Siquirres. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo. Teodoro Muñoz G., Parical. I. A. Lobo, Esparta. Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Asuntos resueltos y archivados en UN AÑO

Durante el año pasado se iniciaron 45 juicios civiles en el Juzgado de San Ramón, fenecieron 29, fueron resueltos su segunda instancia 24 negocios verbales y se despacharon 63 comisiones de otras oficinas judiciales de la República. En materia criminal, el movimiento del mismo juzgado, fué así: causas iniciadas en los años anteriores a 1910 72, fenecieron durante el año 55 y fueron resueltas en segunda instancia, 18 verbales.

En el Juzgado de Liberia se iniciaron 48 expedientes civiles durante el año y se archivaron 4. En lo penal se iniciaron en 1910 120 procesos, fenecieron 16 y fueron enviados a otras autoridades 7.

En el Juzgado de Santa Cruz entraron 63 negocios civiles durante el año, fueron resueltos 11, quedaron por resolver 52 y se fallaron en apelación 16.

En lo penal entraron 64 expedientes, fueron resueltos 43, quedaron por resolver 21 y se fallaron en apelación 20.

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.—Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y a precios módicos.—Diciembre 13. g.u.

Defunción a la edad de un SIGLO

San Joaquín de Heredia, 6 de mayo.—A la edad de cien años acaba de morir en esta localidad el señor Guillermo Rodríguez Viquez, casado con María Garro, 6 hijo del señor José Rodríguez y de la señora Calendaria Viquez.—Co-responsal.

Hay que amoldarse a la situación

No lo comprenden así la mayoría que están en el error de que siempre el estado de cosas ha de marchar igual. Y gracias resultan aquellos que esperan en los mejores tiempos.

No señor, hoy más que nunca ha de ver uno lo que más le conviene y para ello debe dirigir sus miradas a la nueva Imprenta del Comercio que sabe poner sus tarifas al más módico precio posible de conseguir en plaza. Oportunista, siempre le urge a usted, que está acostumbrado a pagar caro.

Cronicas breves

Una obra provechosa

PRONTO contarán los abogados y autoridades del país, que lo han menester, con el nuevo Código de Procedimientos Penales, ya en folleto, pues la parte que faltaba para que esa obra quedara terminada, es únicamente lo que atañe al capítulo sobre faltas, de que muy en breve conocerá el Congreso.

Es un deber decirlo. Esto va a lograrse, gracias al decidido esfuerzo que sobre el particular ha hecho el activo Secretario de la Cámara, Licdo. don Adán Acosta, quien es merecedor de todo elogio, por su empeño en que se realice una obra tan necesaria ya para todos los que por la índole de sus ocupaciones, necesitan tener a la mano ese cuerpo de leyes.

Conque loterías, eh?

LO de la Lotería, a beneficio de las Juntas de Educación, quien sabe si, cuele; sería mejor que el padre de la idea, aguardara un poquito, siquiera mientras se redondea el empréstito, porque para loterías... bastar parece con la que tenemos del Asilo Chapín, y el público no anda muy holgado de fondos, que digamos.

Más, tan luego como los francos corran aquí, y se encuentren tirados por el suelo, no importa, vengán loterías y más loterías, Ojalá nos toque siquiera una.

Noticia infundada

CON gran satisfacción se enteró el público de no ser cierta la noticia que circuló ayer temprano de que había fallecido en Alajuela el honorable General don Apollinar de Jesús Soto, padre de una familia prominente en nuestra sociedad, entre la cual figuran de un modo especial el Licenciado don Bernardo y el Dr. don José María Soto.

Grato es, pues, para EL NOTICIERO, consignar la falsedad de esa noticia, pues si bien es verdad que dicho caballero, ex-Presidente de la República, continúa grave, su familia no ha tenido la desgracia de que desaparezca una personalidad que tanto ha influido en la política y desenvolvimiento del país.

Madame Butterfly

ANOCHE fué estrenada en nuestro Coliseo esta ópera del maestro Puccini, que era desconocida, naturalmente, para gran parte del público capitollino; nuestro cronista de teatros, hará mañana crónica de esa representación.

Diputado enfermo

EL diputado por el Guanacaste, Lic. don Francisco Faerron, no ha asistido aún a las sesiones del Congreso, pues se encuentra algo enfermo en uno de los cantones de la provincia. Pronto, sin embargo, le tendremos por acá, según nos informó un miembro de su familia.

Una muestra de simpatía al Señor Presidente

Anoche como á eso de las nueve, fue obsequiado el señor Presidente de la República con un concierto ejecutado por la Marimba guatemalteca, y que el señor Empresario de ésta, don Bejamín Montiel tuvo á bien dedicarlo.

El programa fué de lo más escogido y moderno habiendo durado hasta las once de la noche.

El señor Presidente mostróse muy agradecido por tal simpatía, pidiendo amablemente después de terminado el programa la ejecución de otras piezas, las cuales fueran La Viuda alegre, Poeta y Aldeano y Bella Habana.

He aquí el programa de la audición: Himno Nacional; Sinfonía, "La Simpatía"; Valse, Sueño Nupcial; Sereñade, Moonlight, Two Step, Neger Marriage, Marcha Republicana.

Muere un Comandante MAYOR

Antoche, después de una larga enfermedad, murió en esta ciudad el Comandante Mayor, don Santiago Bejarano Chaves, quien prestó sus servicios en esta plaza, por espacio de veinte años.

Los funerales se verificaron ayer á las diez de la mañana, con los honores de su grado, saliendo el entierro de la iglesia de la Soledad.

Para la familia doliente nuestro sentido pésame.

La pareja Iberia

Ha sido una magnífica adquisición la de la empresa del Teatro Variedades. Nunca hemos visto a la puerta de un teatro tanto público ansioso de entrar y sin encontrar localidades. El miércoles se cerró el expendio á las siete de la noche, por no quedar ni una luneta ni una galería.

Las señoras y señoritas que llenaban todos los palcos y butacas salían con placidísimas del espectáculo y los entendidos en el arte coreográfico decían maravillas de las bailarinas.

Hoy domingo nuevos bailes en el matiné y por la noche. Se nos dice que es tan extenso el repertorio de la Pareja Iberia que pueden hacer variadas todas las funciones de su contrato.

De Nicaragua

Más detalles sobre el lance sangriento de antier, ocurrido en un concierto

Mausgus, 5.—Recibido el 6 á las 7 a. m.—El joven Salomón Ibarra, herido anoche en el parque, está fuera de peligro. Enrique Barquero asegura que el que disparó primero fué Ibarra, y presenta como prueba el saco pasado de un balazo en el lado izquierdo. Emilio Olivares como siempre muy grave hasta temerse por su vida; Barquero fué capturado, Ibarra lo llama á cada momento para perdonarlo. Hoy empezó la causa.—Felipe Avilés.

Seguros de Vida

Ultimos acuerdos

Antoche celebró sesión la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, acordando aceptar como socio, cotizando con un colón, al señor Maurilio Mora Carvajal, vecino de San José.

—Aplazar la solicitud de la señora Josefa Buita Alcazar de Mora, tendiente a ingresar á la Sociedad, por falta de un requisito al examen médico. —Se tomó nota de la comunicación del Agente de Ocurridad, señor Juan Amador Picado, dando aviso de la muerte de la señora Teresa Céspedes, quien cotizó con un colón.

—Por estar en caso del Artículo 40 de los Estatutos, se canceló la póliza N.º 463, perteneciente al señor Jenaro Pacheco Dengo.

—Se puso en discusión el proyecto de reglamento del endoso de pólizas, presentado por el Presidente. Hicieron uso de la palabra todos los directores.

El señor Fiscal dió lectura á un escrito dando las razones de la inconveniencia de los Incisos 2º, 3º, 4º y 5º del proyecto y aceptado de lleno el lo.

Asimismo se leyó el voto particular del Director don Orlacio Zamora, presentando la siguiente moción: "El endoso ó traspaso de pólizas, ya sea á título gratuito ó oneroso, debe ser inscrito en el libro que al efecto llevará la Tesorería, haciendo constar si la transmisión es entre legítimos herederos ó en virtud de negocio comercial, debiendo ser en el último caso, firmada la negociación por el cedente y cesionario, previa identidad de sus personas, pasando luego, la operación verificada, á conocimiento de la Directiva, sin cuyo requisito será nulo el traspaso que se haga á título oneroso". Fué aprobada la moción.

se revoca una absolución

por homicidio y se condena Confinamiento a Guapiles

La Sala Segunda de Apelaciones revocó ayer tarde la sentencia dictada por el juez Segundo del Crimen de San José, que absolvió de toda pena y responsabilidad á Nerl Castro de Quico apellidado, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Jesús Quirós, cometido en San Gabriel de Guadalupe, y condenó á Castro á la pena de tres años de presidio en San Lucas, y accesorias de ley, declarando suspendida la ejecución de la condena referida.

Impuso á Alfonso Murillo Lobo mil dolones de multa y á un año de confinamiento en Guapiles, ó á dos años, caso de no satisfacer la multa, por fabricación de aguardiente.

Obsequio número 17

Fueron obsequiados: Enrique Flores, Adolfo Saenz, Eloy Arias, Atenas, Rafael Rivera, Liberia, Cirilo Cáceres, Pacaca. Corte de pantalón: Fernando Saenz, Corte de chaleco: José García Ch.

Pueden suscribirse en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Víctor M. Vega, Juan Vinas; Enrique Marchena Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Juan Bautista Romero Canal, Esparta; Aristides Baltodano, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón; Pedro Mena, Santa María de Dota. Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto ordenes por correo. —Apartado 334.

Producto de un remate de GRACIAS

á favor de una Municipalidad

A razón de ocho colones por hectárea, el señor Juez lo de lo Contencioso Administrativo remató ayer 3444 hectáreas de terreno en los baldíos nacionales, de propiedad de la Municipalidad del Cantón de Corosado.

Obtuvieron gracias los señores Burton Shepher, Walthen Noble, Enrique Wollenwber Nell, Francisco López García y Ricardo Coto Fernández, con dos años de plazo para el pago, reconociendo interés adelantado del 6 o/o anual. El producto del remate fué de \$ 27,552.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO En la 5a. amortización ha sido obsequiado con un traje Juan Alemán, y la 6a. se verificará el domingo 7 de mayo.

Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por

— un colón semanal — se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo a las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

JUVENTUD INTELLECTUAL

Gustosos publicamos el retrato del Intelligente joven pedagogo y amigo nuestro don Ramón A. Ruiz, quien se encuentra hace algunos días en esta ciudad.



Prof. Ramón A. Ruiz

Incansable propagador de la Enseñanza, su labor en Nicaragua ha sido fecunda, habiendo recibido de parte de la sociedad distinciones como justos merecimientos a sus prendas personales, haciéndose notar por su laboriosidad y entusiasmo nada comunes.

Ruiz es autor de varias obras didácticas. Su competencia en Matemáticas es bien conocida en Centro América, habiendo desempeñado las cátedras de Geometría y Trigonometría con gran contentamiento de sus alumnos.

Actualmente dirige en Nicaragua la Revista "El Despertar del Siglo" que tan buena acogida ha tenido entre la "élite" social.

Reciba el amigo Ruiz, nuestras sinceras felicitaciones, así como también nuestro particular aprecio.

sinceras felicitaciones, así como también nuestro particular aprecio.

Acuerdos del Ejecutivo

Ayer se nombró al señor Ricardo Jiménez Peraza para Agente Principal de Policía de La Cruz de Liberia, en lugar del señor Espíritu Alvarado, quien no aceptó.

Se prorrogó hasta el 8 de junio próximo, el permiso concedido al primer ayudante de la Administración de Correos de Limón, señor Ramón W. Morra.

Se aprobó la escritura constitutiva de la Compañía de Cables del Pacífico.

Se aceptó la renuncia presentada por el señor Luis Zeledón del puesto de pagador dependiente de la Contabilidad Nacional, y se nombró en su reposición al señor Marco A. Escribano.

Se dio un mes de licencia al señor Alfredo Ledesma, Agente de Policía de San Jerónimo de Esparta, y se nombró para sustituirlo al señor Abjón Sequelra Cortés.

Se aceptó la renuncia elevada por el señor Luis Fernández Rodríguez, del puesto de escribiente de la Gobernación de San José, y se nombró en su reemplazo al señor León Fernández Rodríguez.

Se auxilió a la Municipalidad de Liberia con la suma de trescientos colones para sufragar los gastos que ha ocasionado la construcción de un acueducto para la cañería de aquella ciudad.

AVISOS DEL DIA

Aviso al publico en general
que frente al beneficio de café de Amon, se me perdió el miércoles en la noche una ternera negra, raza extranjera. Daré una buena gratificación a la persona que me la entregue o de razón de ella. Dirigirse al mismo lugar a MARIA SALAS.—San José, mayo 7. 2 v.

TAQUIGRAFO Y TIPEWRITER
y con alguna practica comercial y en oficinas públicas, solicita colocación en alguna casa de comercio, banco o otra oficina en que puedan utilizarse sus servicios. Dirijase a L. F. Lliga de correos.—Mayo 7.—3 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA
a cien varas del mercado una casa esquinera aparente para botica, taller o oficina situada en la 6a. Calle Norte y Avenida 2a. Para informes en la 5a. Calle No. 355.—Mirzo 4.

UNA GRAFICACION
se dara al que presente en esta oficina una pulsera de oro con piedras pequeñas, perdida del punto de vista del Edificio Metalico al centro de la ciudad.—Mayo 5.—3 v.

GRATIFICACION
La daré al que me dé noticia del paradero de una vaca baya, con pintas blancas, cuernos roscuillas, gorda, próxima a parir, y con un fierro en la cañera izquierda, semejante a la que se me ha desaparecido de un potrero situado en Santo Domingo de Heredia.—HERNANDEZ VARELA.—Abril 30. 4 v.

VENDO
una guillotina y otros útiles de hojalatería de segunda mano y en perfecto buen estado. Para prelo dirigirse a Pablo Brenes en su taller de hojalatería, en medio de la casa del Doctor Durán y El Noticiero.—Abril 27. 10 v.

En Cartago

Se venden: en Felipe Díaz, 150 manzanas de terreno, en su mayor parte potrero. Clima frío, agua insuperable, buenos caminos pastos extranjeros. En arriendo: 3 manzanas en el molino, terreno plano, agua abundante propio para huerta. Otra en la Plaza Iglesias de 1/2 de manzana, terreno de irrigación, casa de madera, cónsola habitacional. Informes en la Oficina de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortiz.—Abril 30. 10 v.

PODER
Mi poder generalísimo lo tiene doña Julia Julia H. de Roldán.—San José, 4 de abril de 1911.—RAMON L. ROLDAN. 3 v.

CONOCIDO es el refinado gusto que los señores Robert Hermanos tienen para hacer sus pedidos, contando siempre con el último capricho de la moda. Y para convencerse no hay mas que fijarse en los objetos que a diario se exhiben en sus vidrieras, o hacer una visita al Almacén, surtido de todas las novedades en materia de trajes para señoras y niños, paraguas y multitud de objetos mas.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO
Oficina: 155 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 21. 3 v.

Personales

Precedente de Puntarenas se encuentra en ésta, la señora doña Silvina v. de Villaseñor, a quien deseamos grata permanencia en la ciudad.

También precedente del mismo puerto se halla la esposa de nuestro particular amigo el diputado don Agustín Guido. Deseámosle también grata permanencia entre nosotros.

Ayer tomó el tren con rumbo a Puntarenas, después de haber rendido con éxito, brillante examen como Procurador Judicial, nuestro inteligente amigo don Eduardo de la Guardia.

Ya el señor de la Guardia a radicar se definitivamente en ese puerto en donde cuenta con una escogida clientela y amistades particulares. Deseamos al amigo prosperidades y afortunamiento en su carrera.

Cosas de un amarillo

No se crea que vamos a hablar de su Excelencia Ten Piu Shum a quien Nuestro Señor Buda conserve por muchos años para bien de su raza. Ni Para el presente caso sale a relucir su coqueta mal cuidada un humilde masaco de los muchos que nos infestan, y por motivos de ropas van, ropas vienen... y venga el papellito.

Así pues, un señor flaco y gangoso, y de cuyo nombre no quiero acordarme, mandó sus camisas, cuellos y pañales a casa de Li H... Y pasaron días y vinieron noches.

Desesperado al fin el señor de marrras y suelo por tanta demora, hizo el consiguiente reclamo a Li H, pero éste negó de lleno en su media lengua, que hubiere recibido aquellos anillos y camisetas. Pero como esto era una chanfaina muy indigesta y maluca, el flo (no el flo de ropa) se complicó más; teniendo la policía que apicar la nariz y... fo Li H pues se llevó a pesar de sus resistencias y gruñidos, retándole antes al policía Ceclillazo la caricia perfumada de un fuerte chanfiteazo en la cara, que el de encargo.

El matrimonio de anoche

Anoche en casa de su señora madre doña Carmen Güell v. de Fernández contrajo matrimonio la espiritual Marina con el joven Coronel nicaragüense don Samuel Santos.

Deseamos a los desposados eterna luna de miel.

Congreso

Ayer no hubo sesión por falta de quórum.

CRONICA

Congreso

RECTIFICAMOS.—El proyecto sometido a la consideración de la Cámara en la sesión de ayer por los Diputados Guido y Figueroa, es para aumentar en medio centímetro el impuesto de muelle en toda la República, y dedicarlo a la construcción de un muelle de hierro en Puntarenas, donde puedan atracar tres naves de alto bordo simultáneamente, y a la canalización de la barra y Estero del mismo puerto.

Unfexetente

reconstituyente de los organismos devilitados.—"Muy satisfecho de los excelentes resultados que he obtenido en mi práctica médica con la Emulsión de Scott, me es grato agregar mi testimonio al de los otros compañeros de la profesión, pues siempre he encontrado en ella un excelente reconstituyente que se asimila fácilmente y que por su sabor agradable y por no contener substancias irritantes como la creosota y el guayacol, es soportada por todos los enfermos sin atacar las vías digestivas."—Dr. Alfredo Ríos Alvarado, Ver. México

El incendio de ayer en Limon

Primeras noticias de nuestro corresponsal y reporters

En la madrugada de ayer se declaró un gran incendio en la ciudad de Limón que produjo grandes pérdidas, cuyo valor se estima en un cuarto de millón de colones.

Insertamos enseguida los primeros telegrama recibidos de nuestros corresponsales, dando noticias del siniestro.

Lugar donde dió principio el fuego.—Dos detenidos

Limón, 6.—Hoy a las dos y cuarenta minutos de la mañana se declaró un voraz incendio. El fuego empezó por la casa del Hotel Jamaica de Storino que tenía aseguradas las mercaderías. Se propagó rápidamente hacia la cantina "The Gen" de don Manuel Velásquez y establecimiento de José Bartoli, pasando luego al almacén de la casa de don Juan Knöhr hijos de esa plaza, quedando todo destruido.

Bartoli no tenía asegurado y hacía varios días que hipotecó fincas. La casa Knöhr perdió mucho a pesar del seguro, pues en estos últimos días había recibido considerable existencia. La casa de Quinto Vaglio quedó destruida también y no asegurada. Están detenidos Bartoli y Estorino.

El salvamento

El salvamento se procedió con bastante orden. Los bomberos trabajaron activamente. La bomba ineficaz por su tamaño. Se quemaron además las casas de Lindo y Consulado Americano. Las de Alvarado y Velásquez se salvaron. El Hotel Londres comenzó a arder, pero se salvó también.

Explosiones y heridos

Explosiones de pólvora y cañón volaron en la casa Knöhr, causando heridos.

La manzana destruida

Casas comerciales perdidas. Un acto de heroísmo del señor Gobernador

Limón, 6.—El fuego se desarrolló en la manzana número 28. Se quemaron los lotes números 1, 2, 3, 8, y parte del 6º y del 7º. Quedaron completamente destruidos los siguientes edificios: el "Club Atlántida", el Almacén Knöhr, la casa de Bartoli y la del Gem; todas las casas de don Cecilio Lindo, la casa del Consulado Americano, la librería Marshall. Salvada únicamente la casa de Alcano. Quedó destruido el establecimiento de Borzoni y el Hotel Marina de Miguel Echeverría. El señor Gobernador don Rogelio Pardo trabajó admirablemente, no obstante encontrarse gravemente enfermo a consecuencia de un accidente en el descarrillamiento de un trolley en que recibió una herida.

Dió oportunas disposiciones y debió a sus esfuerzos no se consumió toda la manzana. Hubo que llevarlo a su casa a causa de haber sufrido una descomposición.

La Agencia de la Compañía Hamburguesa Americana se quemó también, pero las pérdidas se limitan a muebles y demás útiles de oficina. Se dió de alta a veinte policiales más para resguardar el orden.

El edificio en que empezó el fuego estaba arrendado por Bartoli.

Es de advertir que no obstante haber empezado a arder, pudieron salvarse las casas de Felipe J. Alvarado. Se quemaron las casas de don Rafael Villafraña, hasta frente al Hotel Londres. Se salvó además la otra media manzana de madera.

Las casas ocupadas por la cantina "El Gem" y la librería de Marshall, pertenecían a don Francisco Torres Fuentes, quien está hoy en Nicaragua y estaban en terrenos de don Federico Peralta.

Extinción del voraz elemento

La policía cumplió con su deber. No hubo robos ni desórdenes. A las 6 de la mañana, el fuego estaba localizado y a las seis y media ya se había extinguido.

Los asegurados

Se hallaban aseguradas las mercaderías de la casa de Knöhr por la cantidad de 15,000 libras esterlinas en la Unión Comercial, representada por el señor O. W. Wahl, pero las existencias llegaban a \$ 250,000 y en 500 libras la propiedad de don Federico Peralta, en la Compañía que representa don Benjamín Piza.

Las casas Sasso y Pirie, Compañía Nacional de Seguros y Brenca y Oa, no tenían seguros sobre las casas quemadas. Las 5 casas de don Cecilio Lindo estaban aseguradas en \$ 35,000 en varias compañías representadas en Costa Rica.

Una víctima

A la hora del incendio, Ismael Rojas de 21 años de edad que trabajaba en el establecimiento de Bartoli, se arrojó caluroso en ropa interior a la calle, para salvarse de las llamas, pero a las cinco de la mañana se sintió con un malestar en el corazón y resolvió tomar el tren de 10 que salía para esta capital, para trasladarse a casa de habitación de sus padres situada en Guadalupe. Al llegar a Juan Vivas le sobrevino un síncope cardíaco y murió inmediatamente.

El cadáver fué conducido en la ambulancia al Hospital de San Juan de Dios. Allí fué reconocido por el Médico del Pueblo Dr. Barrionuevo, quien dictaminó que la causa de la muerte había sido repentinamente, por síncope cardíaco.

Anoche a las ocho se trasladó el cuerpo a Guadalupe y hoy en la mañana será sepultado en el cementerio de aquella villa.

DATOS MINUCIOSOS de nuestro corresponsal recogidos en el lugar del siniestro.—Familias damnificadas. Pánico entre los vecinos. Salvamento. Disciplina de la Policía

Servicio telegráfico especial de El Noticiero.—A las 11 p. m.

Limón, 6.—No sabría decirle cómo principió el fuego, pero sí donde comenzó. Cuando el guardián del parque dió el primer aviso ardió ya parte de la escalera del primer piso que constituye la divisoria del hotel Italiano Storino y de la vivienda Bartolini. El fuego empezó por el alto; momentos después Bartoli era detenido en el lugar del suceso; fué puesto en la mañana en libertad. A las siete era conducido a la policía Storino, que junto con su familia se había hospedado en el Hotel Siglo Veinte. El incendio se propagó rápidamente en ambos lados, invadiendo las llamas, "El Gen" y la librería Marshall. Velásquez y el encargado del club, que dormían en los altos de El Cem, apenas tuvieron tiempo de salvarse.

La casa del doctor Velásquez fué seriamente amenazada y chumascándose. Tras grandes esfuerzos se logró salvar. Lo mismo la del Dr. Céspedes, y más tarde cuando se corrió el fuego a la residencia del Cónsul americano y oficinas hamburguesas americanas, estuvieron en luminante peligro la del Ministro Alvarado. No se explica como se procedió a destruir a hachazos la casa del fotógrafo Heron, la más pequeña y menos saliente.

Seguía el incendio por esta dirección y llegó al Hotel Londres, empezando a arder los aieros. Entonces había agua y pudo evitarse el contagio. Hotel Londres no tenía seguro, ni casa, ni mercaderías. Siguió el incendio, quemándose casas de Lindo. Escapose del riesgo la casa Miguel Echeverría y el nuevo Hotel Marina. Prendido el Gem, el voraz elemento extendióse por bajo las bodegas del almacén Knöhr y el tejado de la casa Vaglio, donde está este almacén. Vaglio pierde mucho, incluso negocio de muebles. No tardó en arder el Club Atlántida, de donde se consiguió salvar algo, gracias a los esfuerzos de Kirkpatrick, Pedro Lamiquí y otros. Las mercaderías de Knöhr sirvieron de pasto a las llamas, y pronto aquel almacén fué un horno. Afortunadamente los empleados salvaron la documentación y libros, pero los propietarios sufren pérdidas considerables.

Ayer había desahucado cañón y pólvora; esto motivó frecuentes explosiones, y una muy fuerte en que volaron por el aire maderas encendidas, ladrillos y demás materiales.—Hubo contornos y gran alarma; en la mañana siguieron explosiones y esta tarde otras que reunió bomberos y bomba, pues el incendio dura todavía. El lote Alfano, donde está Borzoni,

salvóse milagrosamente. Las cantinas volvieron a abrirse; parece hoy día domingo: poca animación y todo paralizado, comentándose de diferentes maneras el suceso que sumió en desgracia muchas familias, sin contar los enormes daños materiales, pues la manzana quemada era una de las más importantes y bonitas.

Los bomberos acudieron pronto, pero sin agua. Resultó estéril su trabajo. De momento, los haceros entraron en sus funciones y a todos les ayudó entusiasmo y voluntad. No les falta disciplina, pero si una dirección enérgica é inteligente.

Comprobóse que la bomba resulta ineficaz y de escasa potencia. El Gobernador, a pesar de su enfermedad y heridas, dirigió personalmente el salvamento, así como el Comandante de Policía. Esta ha observado una actitud plausible; limitóse a guardar el orden y a impedir el acceso de gente, y no se dió el caso como incidentos anteriores, en ver policiales ebrios.

No puedo describirle las escenas desarrolladas entre familias damnificadas, pues sería extenso.

Hubo algún robo, pero comparado con otros de anteriores incendios, no tienen gran importancia.

Lo sé por experiencia. A las 10 el Gobernador reunió bomberos y policía, felicitándoles por su comportamiento. Knöhr alquiló los "Dos amigos", de González y Audájar. En el vapor de ayer había llegado Otto Knöhr. Hoy vinieron don Allan y Erik, de San José.

El Director de "El Tiempo" ha sufrido también pérdidas. Iguro si autoridades sospecharán de alguien, pero sí puedo afirmarles que dada la crisis económica porque atraviesa Limón, todo el comercio está interesado en esclarecer el hecho, en posible petición del suceso.

El Gobierno quiere interesarse por la situación del puerto, donde malestar y descontento, por causa que no son del caso citar. Esto es cuanto he podido ver, recoger y observar, y saber por conducto fidedigno. Estuve muy pronto en el lugar del siniestro. Daré más detalles por correo.—Corresponsal B.

Nueva intentona de incendio

Limón, 6.—Recibido a las 12 p. m. La policía practica un registro minucioso en el Hotel Londres. En un cuarto encontré un trapo empapado en cañón ardiendo ya. Me abatego comentar suceso.—Corresponsal.

Noticias del EXTRANJERO

Cables recibidos a las 11

México, 4.—Entre los jefes de los círculos revolucionarios de esta ciudad hay uniformidad en el deseo de que continúe con fuerza la presión sobre esta ciudad con el fin de obligar a Díaz a resignar el poder; la minoría conservadora opina que las cosas deben permanecer como están. Se trata de hacer una manifestación compuesta de estudiantes y las clases acaudaladas, quienes esperan una ocasión propicia para efectuarla.

Esta noche hubo una reunión para tomar en consideración la situación y la propaganda que hacen los radicales para que se efectúe la demostración, fundados en que Díaz rehusó y rechazó la petición de los estudiantes que le pedían su resignación manifestándole que ellos no pertenecen a las masas populares. Uno de los editores de los periódicos radicales fué puesto preso; ayer se libertó.

Hoy salió la hoja nuevamente exclamando a las masas para que se dirijan por escrito a Díaz pidiéndole que asigne el poder para demostrarle que es deseo de la generalidad que deje el poder. Un periódico de Veracruz informaba también sobre las banderas revolucionarias en número de 50 y 150 que se hallan diseminadas por las montañas a ciertas distancias. También llegaron informes de que una banda como de 200 llegó a un pequeño pueblo que dista solamente unas 15 millas de la capital que llegaron de Pueblo y que cerca de Contreras está otra banda. El Ministro de Guerra informa que Mazotian está tranquilo pero existe en el público la incertidumbre sobre quien es el que está en poder de él.

México, 4.—Empleados de los ferrocarriles dicen que dentro de unos pocos días estarán reparados los trenes y líneas férreas que interrumpieron el tráfico entre Puebla y Mazatlán, que también será muy pronto reparada la línea central del Norte que conduce a Oihuhua.

NOTAS DEL DIA

Defunciones

Santiago Bejarano, 61 años, Distrito 4º María del Socorro Castro, 9 meses, Distrito 1º Rubén Alvarado, 11 meses, Distrito 4º Ruperto Sánchez, 3 años, San Sebastián.

Nacimientos

Rubán, natural de Clotilde Alvarado; Ruperto, natural de Ramona Sánchez Mora, María, natural de Josefina Torres.

